



Jon Santacana (a la izquierda) conversa con el alpinista Josu Feijoo, ayer en el Hotel Londres de San Sebastián. / JESÚS URIARTE

Desafíos sin barreras

Jon Santacana, medallista paralímpico, y Josu Feijoo, el primer diabético que viajará al espacio, debaten sobre sus retos profesionales

ISABEL LANDA
San Sebastián

Jon Santacana y Josu Feijoo se sientan uno frente al otro para conversar sobre los retos y las barreras que han debido superar para lograr sus sueños en sus carreras profesionales. Santacana, deficiente visual de 30 años, es medallista paralímpico de esquí; Josu Feijoo, de 45, alpinista, se prepara para convertirse en el primer diabético en viajar al espacio.

Ambos expresan de forma diferente sus experiencias, aunque coinciden en que la voluntad y la ilusión por alcanzar un ideal han resultado claves en sus vidas. "Si deseas algo con fuerza, trabajas y pones recursos se logran retos", destaca Santacana, considerado uno de los grandes esquiadores paralímpicos en esla-lon gigante.

Este donostiarra esquía desde los 10 años a pesar de tener solo un 10% de visión, lo que no le ha impedido ga-

nar una medalla de oro y dos de plata en las Paraolimpiadas de Vancouver de este año y lograr cuatro veces la Copa del Mundo. Ha logrado esos retos junto a su guía Miguel Galindo.

Feijoo se remonta a Julio Verne para hablar de sus aspiraciones y de la motivación que le han llevado a convertirse en el primer diabético en alcanzar los tres polos y las cimas más altas de los cinco continentes.

A los 23 años, la vida le puso una zancadilla cuando le diagnosticaron diabetes del tipo I, lo que supone que debe inyectarse insulina cuatro veces al día. Sus médicos le recomendaron que dejara el deporte. "Dije que no. Tenía unos retos personales y los tenía que lograr a pesar de las discusiones con médicos, familiares y políticos. No lo he hecho por ser el primero, sino por superarme, para demostrar que no hay nada imposible", explica este deportista alavés. Y añade: "Son más

las barreras sociales que las personales".

Feijoo y Santacana se conocieron ayer en San Sebastián, donde impartieron la conferencia *Sorteando cum-*

Feijoo: "Son más las barreras sociales que las personales para lograr retos"

Santacana: "Si deseas algo con fuerza, trabajas y pones recursos"

bres, nada es imposible dentro del ciclo *Diálogos de Ética, Humanismo y Ciencia* que organizan la Diputación de Guipúzcoa, el Hospital Donostia y Caja Laboral.

Santacana se prepara para los próximos mundiales de esquí paralímpico, que se celebrarán en Italia. Reconoce que las lesiones han supuesto el único bache en su carrera. "Cuando tocas fondo solo puedes rebotar hacia arriba y subir del nivel que tenías", apunta.

Feijoo abrumba con su próximo reto espacial. Exhibe las siglas de la NASA en su chaqueta de astronauta. Sus dotes en mercadotecnia le han servido para implicar en sus numerosas expediciones a una veintena de patrocinadores y colaboradores.

Esta vez, probará en el espacio una nueva insulina que permitiría a un diabético tener que pincharse solo tres veces.

Un importante empresario español, que prefiere guardar el anonimato, patrocinará el millonario viaje espacial junto a empresas vascas. "Entreno con los rusos, pero volaré con los americanos", aclara.